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Определение
Present Perfect – это настоящее совершенное время в английском языке, оно используется, когда нужно сказать о 
результате, полученном из-за действия в прошлом. 





Образование Present Perfect.

have/has + V3

где V3 – третья форма значимого глагола 
(причастие прошедшего времени).   У 
правильных глаголов – а таковых большинство — 
V3 образуется путем добавления окончания -ed к 

основе глагола. V3 неправильных 
глаголов нужно выучить. 
Вспомогательный глагол have\has может 
использоваться в полной или сокращенной 
форме:

I have bought a new car! — Я купил новую 
машину!
She has lied to me. — Он мне солгал.
We’ve agreed! — Мы пришли к согласию!
Sue’s come home. — Сью пришла домой.



Отрицание в Present Perfect образуется при помощи not:

They have not done their work properly. — Они не 
выполнили свою работу должным образом.

Rachel has not met David yet. — Рэйчел еще не 
знакома с Дэвидом.

They haven’t seen this film. — Они не видели этот 
фильм.

My teacher hasn’t checked the tests. — Мой 
учитель не проверил тесты.



Вопросительные предложения в Present Perfect образуются путем вынесения вспомогательного 
глагола have/has перед подлежащим:

Have we paid the bills this month? — Мы оплачивали 
счета в этом месяце?

Has Gloria delivered the package on time? — Глория 
доставила посылку вовремя?



Употребление present perfect
I can’t go to the mountains with you, 
I’ve broken my arm. — Я не могу 
пойти с тобой в горы, я сломала 
руку! (результат в настоящем — не 
могу пойти в горы)

I’m so upset. You haven’t done your 
homework again! — Я так 
расстроена. Ты снова не 
выполнил домашнюю работу! 
(результат в настоящем — я 
расстроена)

Завершенные действия, у которых 
есть результат в настоящем

Если действие произошло в 

прошлом, но у него есть связь с 

настоящим, используем Present 

Perfect.



Новости

Чтобы поделиться 

недавними новостями, 

мы употребляем Present 

Perfect.

I’ve won in the lottery! — Я 

выиграл в лотерею!

John and Lily have broken 

up. — Джон и Лили 

расстались.

Обращаем ваше внимание на то, что о 

дальнейших деталях новости обычно 

рассказывают в Past Simple:

— Mark’s come back from Italy!

— How long was he there? Where did he 

stay?

— Марк вернулся из Италии!

— Сколько он там пробыл? Где он жил?



Действия, которые многократно повторялись до настоящего момента

I’ve called you three times, where have you been? — Я звонила тебе три раза, где ты был?



Опыт Чтобы рассказать, что с нами 

случалось или не случалось в 

прошлом, также используем Present 

Perfect. В такой ситуации нам 

совершенно не важно, когда этот опыт 

был получен, важен лишь факт его 

наличия.

I’ve ridden an elephant! — Я каталась на 

слоне!

Mike has read the Harry Potter book series. 

— Майк читал серию книг о Гарри Поттере.

We’ve never gone skiing! — Мы никогда не 

катались на лыжах.



Рассмотрим слова, которые укажут нам на время Present Perfect:

Обычно ставится между 

вспомогательным и основным 

глаголом и используется в 

утверждениях.

I’ve already seen this episode! — Я уже видел 

эту серию!



Just — только что

Обычно ставится между вспомогательным и основным глаголом.

I’ve just finished working. — Я только что закончила работать.

Wait, that’s it? We’ve just started! — Погоди, и все? Мы же только начали!



Just — только что

Обычно ставится между вспомогательным и основным глаголом.

I’ve just finished working. — Я только что закончила работать.

Wait, that’s it? We’ve just started! — Погоди, и все? Мы же только начали!



Still — все еще

В отличие от yet, still обычно ставится перед вспомогательным глаголом.

You still haven’t washed the towels, have you? — Ты все еще не постирал полотенца, да?



Ever — когда-либо

Используйте, чтобы спросить об опыте вашего собеседника, обычно 

ставится перед основным глаголом.

Have you ever tried Japanese food? — Ты когда-либо пробовал японскую еду?

Has Rosa ever cheated in the exam? — Роза когда-либо списывала на 

экзамене?



Never — никогда

Ставится перед смысловым глаголом. Хотим 

напомнить, что в английском языке слово never 

употребляется с глаголами в положительной 

форме, без частицы not.

I have never been here. — Я здесь никогда не был.

I have never played any musical instrument. — Я никогда 

не играл ни на каком музыкальном инструменте.



Before — до этого, раньше

I have met John before. — Я встречал Джона до этого.

Lucy hasn’t tried ice-cream before. — Люси раньше не пробовала мороженое.



Recently, lately — в последнее время, недавно

We have missed too many opportunities lately. — Мы упустили слишком много возможностей в последнее 

время.

It’s the best film I’ve seen recently. — Это лучший фильм, что я видел за последнее время.



Since — с какого-то момента

I haven’t seen a comedy since last year. — Я не смотрел комедии с прошлого года.

We have been together since 2014. — Мы вместе с 2014 года.



For — на протяжении

I’ve worked here for 5 years. — Я здесь проработал 5 лет.

We haven’t seen each other for months, it seems. — Похоже, мы не виделись несколько месяцев.



Разница между Past Simple и Present Perfect

Говорим или не говорим, когда что-то произошло

В Present Perfect важен факт совершения действия и не имеет значения, 

когда именно оно произошло. В Past Simple обычно указывается, когда 

именно произошло действие. Примеры слов-маркеров в Past Simple: 

yesterday (вчера), in 2015 (в 2015), ago (тому назад), when I was younger 

(когда я был моложе) и другие.

I have ridden a horse! — Я ездил верхом! (неважно, когда это было)

I rode a horse yesterday morning! — Вчера утром я ездил верхом! (конкретный 

момент в прошлом)



Present Perfect Past Simple

Не говорим, когда действие произошло

We’ve travelled around the world! — Мы объехали весь мир!

Говорим, когда действие произошло

We travelled to the South last summer. — Прошлым летом мы 

поехали на юг.

Текущий период времени

I haven’t eaten any meat this month. — В этом месяце я не ела 

мяса.

Законченный период времени

John didn’t eat any meat last summer. — Джон не ел мяса 

прошлым летом.

Есть связь с настоящим

That’s great! I have done my homework! — Как здорово! Я 

сделала домашнюю работу!

Нет связи с настоящим

I didn’t do my homework yesterday. — Я не сделала домашнюю 

работу вчера.



Выполни упражнения
Выберите правильный вариант.

1. I have/has watched this film.
2. We have began/begun the work.
3.  Den have/has done his homework.
4.  Molly has break/ broken her toy.
5.  Julia and Betty have/has cut the vegetables.
6.  He/we have paid for pizza.
7.  You have/has ironed this dress.
8.  Children have has/had supper.
9. I/she have switched off the light.

10.  Martin has went/gone.



Ответы:
1. have; 2. begun; 

3. has; 4. broken; 

5. have; 6. we;

 7. have; 8. had;

 9. I; 10. gone; 



Выполнени упражнение
Сделайте из данных предложений вопросительные.

1. We have been to the theatre.
2.  I have painted the walls in my bedroom.
3.  Richard has turned on the radio.
4.  They have explained this rule to me.
5. Amy and Ron have gone to play tennis.
6. Molly has made a cup of tea.
7.  His parents have gone to the market.
8. Nelly has typed three letters.
9.  The parrot has flown away.

10.  The students have prepared for the exams.



Ответы:
1.Have we been to the theatre? 2. I have painted the walls in my 
bedroom. 

3. Has Richard turned on the radio? 4. Have they explained this 
rule to me?

 5. Have Amy and Ron gone to play tennis? 6. Has Molly made a 
cup of tea? 

7. Have his parents gone to the market? 8. Has Nelly typed three 
letters? 

9. Has the parrot flown away? 10. Have the students prepared for 
the exams?


